



hilodirecto

ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU ELIGE PRESIDENTE



FOTO: EFE

El ministro de Relaciones Exteriores de Serbia, Vuk Jeremic, fue elegido como presidente de la 67 Sesión de la Asamblea General de la ONU. Jeremic, quien asumirá en septiembre, ganó el puesto con el apoyo de 99 estados miembros en una votación secreta. El puesto rota cada año entre los cinco grupos regionales de la ONU y la 67 Sesión corresponde al grupo de Europa del Este. Jeremic sustituirá a Nassir Abdulaziz Al-Nasser, de Catar. (Xinhua)

#### EXPLOTA ÓMNIBUS EN PAQUISTÁN

Al menos 21 personas murieron al detonar una bomba en un autobús en las afueras de la noroccidental ciudad paquistaní de Peshawar, tras lo cual el gobierno local anunció una gran operación antiterrorista. La explosión causó heridas a otros 40 pasajeros, quienes fueron llevados a un hospital de la zona, algunos muy graves, por lo que el número de víctimas mortales puede aumentar. Colocada cerca de la puerta trasera del ómnibus, la bomba contenía unos ocho kilogramos de explosivos y fue activada por un temporizador. La mayoría de los viajeros eran empleados gubernamentales y civiles. (PL)

#### ATENTADO SUICIDA EN NIGERIA

Siete personas, incluido un atacante suicida, dos policías y cuatro civiles, murieron y 24 resultaron heridas en un ataque contra el cuartel general de la policía en la ciudad de Miaduguri, noreste de Nigeria. Bala Hassan, comisionado de policía del estado de Borno, dijo que "el auto cargado de explosivos estalló cuando los policías impidieron el ingreso del atacante". (Xinhua)

#### ESCAPAN RECLUSOS DE CÁRCEL AFGANA

Al menos 20 reclusos escaparon de una cárcel de la provincia de Sar y Pul, en el norte de Afganistán, después de que los insurgentes destruyesen una parte del edificio detonando un artefacto explosivo de fabricación casera, según informó el gobernador provincial, Abdul Jabar Haqbeen. Tras la explosión, se desencadenó un tiroteo entre presos y guardias en el que murieron cuatro reos y otros 28 resultaron heridos. Los talibanes se responsabilizaron de la acción a través de un comunicado, en el que señalaron que varios de los fugados eran comandantes de milicias y "gobernadores" de distritos. (Reuters)

#### TEMPERATURAS BAJO CERO EN PARAGUAY

Paraguay registró temperaturas bajo cero centígrados, heladas en varios departamentos y la primera víctima fatal de un invierno que sigue sin comenzar oficialmente. La persona fallecida a causa del intenso frío es el custodio de un local, de 69 años de edad, quien desarrollaba su trabajo en medio de las difíciles condiciones climáticas. Los habitantes de Asunción y zonas aledañas vieron descender los termómetros y sintieron la sensación térmica de hasta dos grados bajo cero, mientras que las primeras heladas del año fueron reportadas en al menos tres departamentos del interior del país. (PL)

## Cada día se suicida un militar estadounidense, según el Pentágono

WASHINGTON, 8 de junio.—Los suicidios entre las tropas de Estados Unidos en servicio activo aumentaron este año hasta superar con creces el número de estadounidenses muertos desde enero en Afganistán.

Las cifras publicadas por el Pentágono muestran un promedio de un suicidio por día en los primeros cinco meses de este año, lo cual representa un 50 % más que las muertes en acción, reporta BBC mundo.

Tal comportamiento es reflejo de un estamento militar agobiado por las exigencias de las campañas bélicas, las cuales han causado un número de bajas mayor al pronosticado hace unos diez años, añade PL.

Asimismo, las fuerzas armadas enfrentan un incremento en los casos que involucran a los soldados en agresiones sexuales, alcoholismo, violencia familiar y otros actos de mala conducta.

Entre las explicaciones, diversos estudios ubican la exposición al combate, estrés postraumático, mal uso de medicamentos recetados y problemas financieros.

Algunas estadísticas del ejército constatan que los soldados participantes en misiones de combate están en mayor peligro de cometer suicidio.

Además, quienes retornan de escenarios de conflictos y se acogen al licenciamiento deben enfrentar también la incertidumbre de una nación agobiada por los efectos de una recesión y una tasa de desempleo de 8,2 %.

Más de 945 mil veteranos de las guerras de Iraq y Afganistán se encuentran en paro, confirmó recientemente Harry Shaw, presidente de la Junta Directiva de la Fundación de Veteranos.

Los departamentos de Asuntos de los Veteranos y de Desarrollo y Vivienda reconocen que cada noche duermen en las calles de Estados Unidos un total de 67 mil personas que una vez sirvieron en las filas de las fuerzas armadas.

## Sindicatos denuncian a gobiernos españoles ante la justicia

MADRID, 8 de junio.— Dos sindicatos nacionalistas españoles presentaron hoy ante el Tribunal Supremo una denuncia contra el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y sus predecesores en el cargo, por considerarlos responsables de la actual crisis económica.

En su demanda, la Confederación Intersindical Gallega (CIG), de Galicia, y el sindicato ELA, del País Vasco, acusaron a Rajoy y a los exjefes del Ejecutivo José Luis Rodríguez Zapatero (2004-2011) y José María Aznar (1996-2004) de permitir el saqueo del país.

La medida también se dirige contra el actual ministro de Economía, Luis de Guindos, y sus antecesores Elena Salgado, Rodrigo Rato y Pedro Solbes; el gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, y su anterior responsable, Jaime Caruana.

Las organizaciones imputan a todos ellos delitos societarios y de prevaricación por omisión.

Se dieron graves omisiones arbitrarias de resoluciones a las que estaban obligados por sus respectivos cargos, en aras de preservar los intereses económicos y financieros del conjunto de la población,



La demanda acusa a Aznar, Zapatero y Rajoy de permitir el saqueo del país.

refiere el texto registrado en el alto tribunal.

El secretario general de Eusko Langileen Alkartasuna (ELA), Adolfo Muñoz, denunció que la concentración de capital en manos del poder financiero deriva en el control de la política, de los medios de comunicación y en un embobamiento social fabricado para que estas cosas pasen sin que haya contestación social en las calles.

Muñoz culpó a los responsables políticos de destinar un montón de dinero público a las entidades bancarias privadas, que está siendo utilizado por el sistema financiero para especular con la deuda pública y para ocasionar muchos más recortes sociales. (PL)

## Rusia aboga por los derechos nucleares pacíficos de Irán

VIENA, 8 de junio.—El presidente ruso, Vladimir Putin, expresó el firme apoyo de su país al acceso de la República Islámica de Irán a la tecnología nuclear con fines pacíficos, confiado en que Teherán no busca dotarse de armas nucleares, indicó HispanTV.

"Siempre respaldamos el derecho del pueblo iraní a tener las tecnologías modernas, incluso en cuanto al uso pacífico de energía atómica", señaló el jefe del Estado ruso en una reunión mantenida la víspera con su homólogo

iraní, Mahmud Ahmadineyad en Beijing, capital de China.

Putin subrayó la posición de su país que aboga por la no proliferación de las armas de destrucción masiva, y que "conoce la postura de las autoridades iraníes que consiste en que Irán no desarrolla armas nucleares".

A su vez, el mandatario persa aseguró que la cooperación Teherán-Moscú garantizará la paz y la seguridad de los dos estados y toda la región.

Por otra parte, el embajador de Irán ante el Organismo In-

ternacional de Energía Atómica (OIEA), Ali Asghar Soltanieh, demandó trabajar en forma profesional y sin politización en las negociaciones, cerradas hoy sin éxito en esta capital, según PL.

Los asuntos presentados por nuestra delegación son una cuestión de principio, aseguró el diplomático acerca de un posible acuerdo que permita la visita de inspectores de la agencia especializada de Naciones Unidas a las instalaciones del programa nuclear iraní.

Advirtió que el acceso exigido por los expertos va más allá del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares (TNP), que establece la entrada solo en instalaciones atómicas, pero no militares.

Soltanieh insistió en que este es un caso especial, que el OIEA debe tratar con delicadeza por su complejidad.

Empero, el embajador iraní expresó la esperanza de que pronto se pueda alcanzar un acuerdo, aunque aclaró que se trata de un proceso muy complicado.

## Egipcios protestan contra exprimer ministro antes de votación

EL CAIRO, 8 de junio.—Miles de personas se concentraron hoy en la plaza Tahrir, en esta capital, para protestar contra el candidato presidencial Ahmed Shafiq, considerado por gran parte de la población como una extensión del gobierno del depuesto presidente Hosni Mubarak, indicó Reuters.

Algunos de los presentes declararon su apoyo explícito al candidato de Hermanos Musulmanes, Mohamed Mursi, pero otros expresaron su descontento ante la obligación de elegir solo entre dos candidatos.

Shafiq envió a los manifestantes de Tahrir un mensaje instando a los jóvenes a "no tener miedo" porque, si finalmente se convierte en jefe de Estado, no limitará las libertades.

Entretanto, la campaña de Mursi reparti



FOTO: GETTY IMAGES

panfletos en los que pedía a los activistas —en huelga de hambre hace tres días contra la can-

didatura de Shafiq y por la liberación de los miles de prisioneros políticos a la espera de juicio— que se unieran a la manifestación de Tahrir en lo que han denominado como el Viernes de la Perseverancia.

La segunda vuelta de las presidenciales tendrá lugar los días 16 y 17 de junio, último paso para que el ejército entregue formalmente el poder al nuevo presidente, el próximo 1ro. de julio.

Por su parte, el presidente del Parlamento egipcio, Saad al Katatni, encargado de la comisión que elegirá a los miembros de la Asamblea Constituyente, propuso este viernes que partidos y movimientos sociales comiencen a presentar sus candidatos para la formación de la cámara que redactará la Carta Magna.